

# En Normandie, 400 chauffeurs de cars scolaires manquent

13 JUILLET 2022



**La question du manque de chauffeurs d'autocars scolaires n'a toujours pas été réglée, la pénurie inquiète. Deux mois avant la rentrée scolaire, la Région Normandie et les professionnels se mobilisent pour recruter à grande échelle. Entretien avec Stéphane Cauchy, secrétaire général de l'OTRE Normandie, pour Ouest France.**

Les professionnels du secteur et élus présents autour de la table, ce lundi 4 juillet, en ont conscience. Si rien n'est fait, la pénurie de chauffeurs de cars Nomad en Normandie pourrait être un sacré casse-tête pour [des milliers d'élèves et leurs parents à la rentrée](#).

« Le secteur était déjà en tension mais la situation s'est détériorée avec la crise du Covid-19 »?, note Jean-Baptiste Gastinne, vice-président de la Région, en charge des transports.

En raison des départs à la retraite, conjugués à la faible attractivité de la profession, 400 chauffeurs d'autocars manquent à l'appel dans la région, soit 10 % des effectifs totaux, [contre 8 000 à l'échelle nationale](#)

« Les contrats qu'on propose sont précaires »?, reconnaît Stéphane Cauchy, secrétaire général de l'Organisation des transporteurs routiers européens (Otre) Normandie. Bien souvent, [les chauffeurs travaillent sur des plages horaires trop courtes](#) pour leur assurer un temps complet.

## Décaler le début de journée ?

« Je commence la matinée à 6 h 30 pour la terminer à 8 h et reprendre le soir entre 16 h et 18 h. Je fais donc vingt-quatre heures par semaine »?, détaille Brice Huard, conducteur sur la ligne 234, qui relie Saint-André-sur-Orne à Thury-Harcourt (Calvados). Entré dans la profession en février, il doit quotidiennement procéder à la location d'autocar à la demande des établissements scolaires ou des associations « pour amener, par exemple, les enfants à la piscine »?, précise-t-il. Et ainsi compléter son temps plein.

« Il faut que tous les acteurs concernés se mettent autour de la table »?, appuie Stéphane Cauchy. Une solution préconisée serait qu'écoles élémentaires, collèges et lycées d'un même bassin décalent leur début de journée.

Pour pallier cette pénurie, la Région a lancé une [vaste campagne de recrutement](#) et de formation, proposant notamment près de 200 places pour le transport de voyageurs en 2022.



[Lire l'article Ouest France](#)

Stéphane Cauchy, Secrétaire Général de l'OTRE Normandie s'est également exprimé au micro de France Bleue Caen : [écouter le replay](#)